

EL IDEAL POLITICO.

JUSTICIA, RELIGION, LIBERTAD.

REDACCION Y ADMINISTRACION:

Plaza de Fontes número 4,
cuarto segundo de la derecha.

PRECIOS Y PUNTOS DE SUSCRICION:

Murcia 6 rs. trimestre: fuera 8, id. id:
en la Administracion ó imprenta de este periódico.

Año II.

Se publica en Murcia los dias 5, 10, 15, 20, 25 y 30 de cada mes.

Núm. 115.

EL IDEAL POLITICO.

Murcia 5 de Noviembre de 1872.

SERA ESTERIL.

No basta para dar vida coexistente y duradera á los partidos políticos, publicar circulares, hacer manifestaciones y creerse representantes de una idea; es necesario más, sobre la voluntad de los que levantan una bandera política á cuya sombra quieren cobijar intereses muy estimables de los pueblos y de la sociedad.

Es indispensable, á todas luces, credo político, que determine la pureza de principios, á los cuales han de quedar sometidos aquellos de quien solicitan su cooperacion.

Hacer politica de conveniencia y de miras de fracciones determinadas no puede ser agradable á los pueblos, porque viven cansados ya de contradicciones palpables, y no ven politica verdad en los prohombres que la practican al azar.

Muévenos á hacer estas consideraciones la *circular* que la junta directiva del partido constitucional ha publicado, por medio de sus órganos en la prensa

No parece sino que han estudiado el instante oportuno para dirigirse á sus amigos y á España toda, dando señales de una vida, que bien deja comprender que no tiene ese partido político, cuando pesa sobre sus amigos que fueron poder una terrible acu-

sacion inusitada en los falsos ministeriales de España.

Si aparecemos silenciosos y sin que se deje ver en España una circular suscrita por algunos de los hombres mas distinguidos del partido constitucional, si algo no hacemos, habran dicho para si los conservadores revolucionarios, que denote nuestra fuerza, nuestro poder, vendremos á dar testimonio de asentimiento á lo dicho en su dia por el presidente del Congreso, Sr. Rivero, y repetido despues en el senado por el Sr. Martos, de que los *conservadores no son necesarios dentro del presente orden de cosas.*

Y tanto como no son necesarios por mas esfuerzos titánicos que hagan los hombres ilusos de esa idea.

La circular de la junta directiva del partido constitucional lo demuestra bien claramente.

Sin valor para librar la lucha en toda su estension se presentan los firmantes confusos en demasia, y conociendo la *inseguridad de las circunstancias presentes y las amenazas del porvenir*, solo desean la organizacion, la *unidad de miras* en su partido, suplicando que tenga en cuenta varios *consejos* que le dirigen.

Dentro de ese constitucionalismo que quiere representar *será esteril* toda aspiracion que abrigue, porque no pueden los iniciadores de una idea, por más que la presenten con vivos colores, hacerla aceptable cuando es refractoria necesariamente.

O están dentro, ó no de la revolucion y de su coronamiento; ó con-

tinuan formando en coro con los 191 que dieron á España un príncipe extranjero, ó recordando el soberano *puntapié* que recibieron de la real prerogativa no son ya tan decididos entusiastas del amadeismo.

Si lo primero, su esfuerzo por constituirse como partido político de consideracion y de valia es del todo *esteril*; porque los hombres que creyeron de buena fé acaso, ser representantes de las clases conservadores estan hondamente divididos, y han conocido á tiempo que no puede hermanarse la revolucion con los conservadores, aunque sean á la moderna.

Si lo segundo, es decir, si permanecen en la ambigüedad y en espectacion para el porvenir fiando su triunfo á la politica indefinida, será todavia mas *esteril* su pretension, porque no es facil conseguir de los pueblos su adhesion cuando no se determinan clara y esplicitamente las ideas, cuando no hay bandera fija, cuando incompleto el credo político se llama un partido conservador, y se llama revolucionario, dejando así ancha base para el mañana.

¿Como, pues, podrá conseguir el partido constitucional la formacion de comites en las capitales de provincias y en los pueblos, cuando se ven cada dia mas antitéticos en su situacion á los hombres de ese partido? ¿Como pretenden fundar publicaciones que sean adalides de esa causa, cuando cada dia se presentan en el estado periodístico en actitud hostil á la revolucion y á su obra los mismos periódicos que fueron revolucionarios?